
Conférence des Jeunes – Eté 2008 COURIR VERS LE BUT

3. Le but de notre vie chrétienne – l'aspect corporatif
Deutéronome 30:6; Mathieu 16:18; 1 Corinthiens 3:612; Éphésiens 5:2232; Romains 

6:34; 1 Corinthiens 12:1213; 1 Pierre 2:59; Apocalypse 1:56; Apocalypse 19:79

I. Bâtir l'Eglise
(Prière) Seigneur, ce soir, nous voulons recevoir fraîchement et nouvellement ta parole. 

Merci   parce   que   tu   es   là!   Nous  nous   réjouissons   de   ton   retour,   Seigneur.   Nous   nous 
réjouissons   de   voir   que   tu   prépares   ton   Epouse.   Préparenous   tous   pour   que   nous   te 
correspondions.

L'aspect  corporatif  nous concerne tous et  est  vraiment très  précieux.  Chacun d'entre 
nous est un membre du Corps de Christ. Chaque fois que je lis dans la Parole un verset qui 
parle du Corps, ou lorsque nous avons de la communion à ce sujet, il y a un Amen dans 
mon esprit: « Oui, Seigneur, je suis un membre de ton Corps. » Le Seigneur ne doit pas 
seulement nous montrer que nous sommes des croyants (un fait qui est déjà merveilleux en 
soi: Dieu t'a appelé hors de la maison de ton père, il t'a arraché au monde). Nous sommes 
nés dans le péché (Ps. 51 :7), mais nous sommes devenus des membres du Corps de Christ 
(Rom. 12 :5)! N'estce pas glorieux? 

1. Le Corps de Christ
Nous devons être unis les uns aux autres, comme le sont les membres de notre corps 

physique. Dans Romains 6:8, il est dit que nous sommes morts, crucifiés avec Christ. Notre 
vieil   homme   a   été   enterré   et   nous   sommes   devenus   une   nouvelle   création,   après   le 
baptême. Ainsi, nous devons marcher dans une vie nouvelle. Les choses anciennes sont 
passées! Par le baptême tu as été enseveli dans la mort de Christ. Cela veut dire, que le vieil 
homme que tu étais est enterré; tu es maintenant ressuscité et tu marches en nouveauté de 
vie. Estce suffisant? Peutêtre que cela te suffit. Mais la Bible nous montre quelque chose 
de plus merveilleux encore par rapport au baptême. Nous avons lu tout à l'heure dans 1 
Corinthiens: « Nous avons tous, en effet, été baptisés dans un seul Esprit, pour former un 
seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un  
seul Esprit. » (1 Cor. 12:13). Ce Corps est le Corps de Christ, et il est aussi important pour 
Christ que ton corps l'est pour toi. Tu n'es toimême pas seulement une tête, tu as un corps 
entier;  Christ   de  même a  besoin  d'un  Corps,  d'une  expression,  d'une  possibilité   de   se 
déplacer   sur   cette   terre   pour   faire   son   oeuvre,   pour   atteindre   des   hommes.   Peuxtu 
imaginer   ce   qui   se   passerait   si   le   Seigneur   n'avait   qu'une   tête   et   pas   de   corps?   Qui 
annoncerait l'Évangile? Comment ferait le Seigneur pour diffuser sa Parole? Nous sommes 
ensemble ce Corps que le Seigneur utilise ; il  a besoin de nous pour répandre la bonne 
nouvelle.   Souvent   nous  ne  nous   représentons  pas   du   tout  à   quel   point   nous   sommes 
importants, en tant que le Corps de Christ. 

Pour beaucoup de chrétiens, le Corps de Christ est quelque chose de très général: tous 
les chrétiens appartiennent à ce Corps. Oui, bien sûr, dans un sens: nous avons tous été 
baptisés  dans ce seul  Corps.  Mais  c'est   très  théorique.  Je veux dire  qu'en Chine,  il  y  a 
aujourd'hui beaucoup de croyants; et nous sommes de fait absolument un avec eux, puisque 
nous avons été baptisés dans un même Corps, dans un seul Esprit. Mais ce n'est pas très 
pratique pour nous d'expérimenter concrètement cet aspect universel du Corps de Christ. 

J'aimerais prendre un exemple. Il existe un logiciel (Google Earth) qui permet de voir la 
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planète entière. Ce qui apparaît au début, c'est simplement le globe dans son entier; et puis 
on peut zoomer et l'image devient de plus en plus claire, détaillée et précise, jusqu'à ce que 
tu puisses même reconnaître ta rue. Tu peux même voir ma voiture, si tu connais mon 
adresse... C'est ainsi que nous devons voir le Corps de Christ, avec la même clarté, la même 
précision. Oui, l'aspect universel est merveilleux: les croyants de toute la terre, de nations et 
de races si différentes, forment un seul Corps! Mais le Corps de Christ doit être pour toi, 
pour chacun d'entre nous, quelque chose de très pratique, où tu peux te rendre, dont tu es 
un membre.  Sinon,  c'est   seulement un bel  enseignement biblique.  Christ  nous a   révélé 
quelque chose de merveilleux. J'espère que tous les jeunes qui sont nés et ont grandi dans 
la vie de l'Eglise vont avoir une pleine réalisation qu’ils sont dans l’Eglise, pas seulement 
grâce à leurs parents, mais parce qu'ils ont été baptisés dans le Corps de Christ, dans un 
seul   Esprit.   « Je   suis   un   membre   du   Corps,   et   le   Corps   m'appartient! »   Consacretoi 
pratiquement à  ce Corps!  Quand nous lisons que Christ  est   le Sauveur du Corps (Eph. 
5:23), cela doit nous parler! Il ne nous a pas rachetés seulement pour notre propre salut 
mais aussi pour une raison plus profonde: pour son Corps. Lorsque Jésus était sur terre tous 
pouvaient voir la gloire du Dieu invisible à travers lui. Nous n'étions pas là à ce momentlà. 
Mais aujourd'hui, où peuxtu connaître quelque chose de la gloire de Christ, si ce n'est pas 
dans son Corps, dans l'Eglise?  « Ce mystère est grand; je dis cela par rapport à Christ et à  
l'Eglise »  (Eph. 5:32). C'est très important! Si nous ne voyons pas que nous sommes des 
membres du Corps de Christ, choisis pour être son expression, alors beaucoup de choses 
que la Bible enseigne ne nous paraissent pas tellement significatives. Bien sûr, mener une 
vie  sanctifiée est  une bonne chose,  mais mener une vie  sanctifiée pour que Christ  soit 
exprimé par moi, par toi, par son Corps, lui donne un sens plus profond! C'est pour cela que 
nous nous sanctifions.

Jésus a mené une vie sainte sur cette terre pour pouvoir nous racheter. Nous devons être 
sanctifiés   pour   pouvoir   l'exprimer.   La   sanctification   est   un   aspect   très   important   que 
j'aimerais encore introduire. Pierre dit: « Mais, puisque celui qui vous a appelés est saint, vous  
aussi soyez saints dans toute votre conduite, selon qu'il est écrit: Vous serez saints, car je suis  
saint »  (1 Pie. 1:1516). Lors d'un moment de communion, une soeur a dit : « J'aimerais 
bien marcher d'une manière sainte, mais je n'y arrive pas toujours ». Parfois, il nous arrive 
de   commettre   une   faute;   quand   cela   arrive,   ne   nous   retirons   pas.   Repentonsnous 
immédiatement et  soyons  lavés par  le sang de Seigneur afin d’aller  de  l'avant.  Si  nous 
restons  fixés   sur  nos   fautes,  Dieu aura un problème avec nous.  Nous  devons  vraiment 
tourner notre coeur vers celui qui peut. C'est un merveilleux moyen d'aller de l'avant. La 
Bible dit que sans la sanctification, nous ne pouvons pas plaire à Dieu et hériter le royaume. 
Le Seigneur, par le baptême, nous a placés dans une merveilleuse nouvelle position: il nous 
a transférés dans le royaume de lumière pour que nous soyons son Corps. Celui qui croit et 
qui est baptisé est sauvé et fait partie du Corps. La religion enseigne que tu dois attendre 
longtemps et comprendre beaucoup d'enseignements pour pouvoir être baptisé; mais dans 
les Actes il n'y a aucun exemple qui montre qu'on doive attendre des années. Au contraire, 
tous ceux qui étaient devenus croyants se faisaient baptiser! Tu es croyant? Faistoi baptiser! 
C'est une expérience merveilleuse! 

Par le baptême, tu prouves au Seigneur que tu l'aimes. C'est vraiment ainsi. La Parole 
montre que la foi et le baptême sont deux pas qui se suivent. Ainsi, tu montres au Seigneur 
que tu veux te consacrer entièrement à lui. C'est un pas d'obéissance dans la foi. Tous ceux 
qui se sont fait baptiser peuvent témoigner de leur joie d'appartenir au Corps de Christ. Et 
alors les différents membres du Corps peuvent travailler ensemble. Il n'est pas nécessaire 
qu'il y ait tellement de groupes et de cercles, comme nous le voyons aujourd'hui dans la 
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chrétienté. Pourquoi cette situation confuse? Parce que les croyants ont été mal dirigés: au 
lieu d'être conduits par la Tête du Corps, ils ont été détournés par des conducteurs et des 
pasteurs; chacun d'eux bâtit sa propre oeuvre... et la maison de Dieu est laissée déserte! 
C'est pourquoi Dieu recherche aujourd'hui une génération de jeunes qui se donnent pour 
l'édification de la maison de Dieu, du Corps de Christ.

2. L’Epouse de Christ
L'Eglise est aussi son Epouse, la fiancée de Christ. Ces deux aspects sont très importants 

et dépendants l'un de l'autre. Nous devons vraiment nous réjouir des noces de l'Agneau!
D'un côté, c'est le Seigneur qui nous prépare, mais dans un autre sens, spécifiquement, 

l'Epouse se prépare. Un mariage nécessite une grande et sérieuse préparation. Nous devons 
le  comprendre:  quand  tu parles  aujourd'hui  avec beaucoup de chrétiens et  que tu  leur 
parles de consacrer plus de temps au Seigneur parce qu'il veut bientôt revenir, nombreux 
sont ceux qui répondent: « Non, il ne faut pas que le Seigneur revienne tout de suite; je 
veux encore faire ceci et cela. » Vous savez, peu nombreux sont ceux qui désirent vraiment 
que le Seigneur revienne bientôt. Tu as besoin d'un véritable sentiment, comme celui d'une 
fiancée, pour comprendre combien le Seigneur désire revenir. Imagineton une fiancée qui 
dirait à son fiancé: « Je crois que je n'arriverai pas à être prête pour cette année. Attendons 
encore  une année  ou deux  ans. »  Qu'en  estil  de   la   réponse  de   l'Epouse  au  Seigneur? 
« Reviens bientôt! » ou « Attends encore un peu »? Pourquoi après des siècles le Seigneur 
n'estil pas encore revenu? Le problème, c'est que l'Epouse n'est pas prête. Dès que l'Epouse 
sera prête, le Fiancé ne va pas attendre longtemps avant de revenir. 

Beaucoup se fixent sur le traité de paix et sur les signes extérieurs qui vont arriver. Oui, 
c'est   certain,   la   Parole   annonce   ces   choses,  mais   ne  nous   reposons   pas   sur   les   signes 
extérieurs.  Développons   plutôt   de   la   compassion  pour   le   Seigneur,   pour  notre   Fiancé. 
« Seigneur,  nous nous préparons pour que tu puisses  revenir   rapidement,  nous voulons 
gagner de l'huile et tisser des vêtements de fin lin. » Cela deviendra une motivation pour 
notre   sanctification  et  notre   consécration.  Beaucoup  plus  que   les   commandements,   les 
menaces  ou  les  punitions.  Le  premier  amour  pour   le  Seigneur  est   le  meilleur  chemin. 
Demandelui: « Aidemoi pour que j'aie une vie sanctifiée ». Le Seigneur ne va pas hésiter à 
t'aider dans chaque aspect de ta vie. Ce que Dieu voudrait atteindre avec chacun de nous, le 
but de notre vie chrétienne, c'est de faire de quelqu'un qui n'avait rien à voir avec Dieu, une 
personne transférée dans le Corps de Christ et qui, par l'amour de Christ, se prépare avec 
les autres membres pour être l'Epouse de Christ. 

Nous ne pouvons pas dire que nous n'aimons pas tel frère ou telle soeur; ce n'est pas 
l'amour du Seigneur. Lui, il est mort pour chacun d'entre nous et nous aime tous de son plus 
cher  et   tendre amour.  Le  fait  de  rejeter  ne vient  pas  de  l'amour de Dieu.  Aujourd'hui, 
certains chrétiens se détestent et par conséquent divisent le Corps. L'amour les uns pour les 
autres s’est refroidi. Pourquoi? Parce que nous ne nous tenons plus sous la Tête de Christ. 
La division entre les chrétiens en de nombreux groupes n’est pas en accord avec la volonté 
de Dieu. Dans la Bible, les croyants n'avaient qu'un coeur et qu'une âme; ils ne cessaient 
d'avoir  de  la communion  ici  et   là  dans  les  maisons.  Si  cela  se  passe avec  nous et  que 
quelqu'un vient, il va expérimenter réellement le Corps de Christ. Il désirera y participer. 
Rêvons de cela, prions pour cela: « Seigneur, obtiens ton Corps là où j'habite. » Partout, à 
chaque endroit, le Seigneur a besoin d'une expression pratique de son Corps. C'est l'appel 
élevé  de Dieu. Poursuivre ce but et s'y consacrer, c'est la chose la plus élevée que nous 
puissions expérimenter sur cette terre. Etre un membre du Corps de Christ est très précieux. 
Etre un membre d'une société quelconque n'est rien de particulier, mais être un membre du 
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Corps de Christ, c'est très spécial. 
Si nous voyons cela, alors nous reconnaissons aussi que l'Eglise est là pour la satisfaction 

de Dieu. Nous ne sommes pas pour le monde; si nous savons que nous sommes là pour être 
l'Epouse de Christ, alors personne n’a besoin de nous enseigner à ne pas aimer ceci ou cela: 
nous savons que nous devons aimer le Seigneur de notre meilleur amour. Tu auras dans ton 
coeur  une décision claire:  « Seigneur,  rien ne doit   refroidir  cet  amour.  Rien ne doit   se 
mettre en toi et moi. » 

3. Les chandeliers d’or
Dans   l'Apocalypse,   l'Eglise   est   représentée   par   sept   chandeliers   d’or.   Cet   aspect   de 

l’Eglise   est   relié   au   fait   de   briller   dans   ce   monde.   Ces   sept   chandeliers   étaient   un 
témoignage pour le Seigneur. Mais six d'entre eux avaient au moins un manque, avaient 
manqué   le   but   au   moins   dans   un   domaine.  « Que   celui   qui   a   des   oreilles   écoute  
(maintenant) ce que   l'Ésprit dit aux Églises. »  (Apoc. 3:718). Et il donne beaucoup de 
merveilleuses promesses à ceux qui entendront l'Esprit et qui seront vainqueurs. Il n'y a 
qu'une seul Eglise qui reçoit une récompense, Philadelphie (Apoc. 3:713). Ces versets sont 
un tel encouragement! Il y avait une Eglise qui a pleinement correspondu aux exigences du 
Seigneur. Et il n'est pas dit qu'ils ont été forts et courageux, mais qu'ils avaient une petite 
puissance, n'avaient pas renié le nom du Seigneur et avaient gardé sa Parole. Nous avons 
seulement une petite force, mais nous avons une Tête, un Seigneur, qui a la plus grande 
puissance de tout l'univers; si nous comptons avec lui, il pourra bâtir son Eglise. Puisse le 
Seigneur trouver partout un tel peuple.

4. Le royaume de Dieu
Il y a un autre aspect de l’Eglise qui est crucial et qui touche au gouvernement de Dieu ; 

il s’agit du royaume de Dieu (1 Pie. 2 :9). Le monde entier gît dans le malin et le Seigneur 
doit vaincre son ennemi pour établir le royaume de Dieu sur cette terre. L’Eglise joue un rôle 
crucial dans le combat contre l’ennemi. Elle doit vivre en réalité sous la Tête de Christ et 
exercer son ministère de prière afin que le royaume de Dieu soit manifesté sur terre.

II. Servir comme un saint sacerdoce
L’Eglise est un saint sacerdoce (1 Pie. 2 :5). C'est dans le nom du Seigneur que, pas à 

pas, nous allons vraiment de l'avant, et montons un peu plus haut chaque jour. Ainsi, nous 
nous préparons et nous servons le Seigneur comme un saint sacerdoce.  Il  ne s'agit pas 
simplement   d'un   service   extérieur;   réduire   le   sacerdoce   à   des   services   extérieurs   c'est 
annuler   la  vraie   signification  de   la  maison  de  Dieu.  Toi,   tu   sers  dans   le   service  de   la 
musique, moi je suis dans les réunions d'enfants, quelqu'un d'autre est à la cuisine... Tous 
les services sont bien répartis, mais servonsnous comme des sacrificateurs saints ? Si tu 
vois qu'une telle chose se produit, crie au Seigneur! Nous ne voulons pas seulement remplir 
un   service   bien   organisé   dans   l'Eglise,   nous   voulons   servir   le   Seigneur   en   tant   que 
sacrificateurs brûlants en esprit. Chaque service dans l'Eglise doit provenir de notre relation 
avec la Tête.

Que peut faire un membre tout seul, s'il n'est pas relié à la Tête? Que peuvent faire les 
sacrificateurs s'ils n'ont pas les yeux fixés sur le Seigneur ? Dans le Nouveau Testament, il y 
avait   des   sacrificateurs,   et   personne   n'a   reconnu   le   Dieu   vivant   dans   la   merveilleuse 
Personne de Jésus.   « Vous sondez les Ecritures, parce que vous pensez avoir en elles la vie  
éternelle: ce sont elles qui rendent témoignage de moi. Et vous ne voulez pas venir à moi pour  
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avoir la vie! »  (Jean 5:3940). [42:45] Ces versets sont un réel avertissement pour nous. 
Nous servons dans l'Eglise parce que nous voulons montrer notre amour au Seigneur, mais 
jamais indépendamment de la Tête.

Nous servir réciproquement est une très précieuse consécration pour l'Eglise. Mais ne 
sers pas simplement selon les mouvements et les émotions de ton âme – demande à la Tête 
dans quelle mesure tu dois servir. 

Un   frère  à   donné   beaucoup  de   coups  de  main  pour   la   construction  d'une   salle  de 
réunion dans une localité, et finalement il s'est plaint parce que personne n'était allé l'aider 
pour la construction de sa propre maison. Et cela a provoqué beaucoup de problèmes. Ce 
n'est  pas   l'expression  du Corps  de  Christ.  Nous  devons  apprendre  à   servir   le  Seigneur 
comme sacrificateurs saints en esprit. Et alors le Seigneur va nous donner la mesure de tout 
notre service, il va nous conduire, et tout diriger de manière très fine dans la maison de 
Dieu. Paul dit clairement que nous devons savoir comment il faut se comporter dans la 
maison de Dieu. Si cela est devant nos yeux, frères et soeurs, alors c'est tellement précieux 
d'être un membre du Corps de Christ. Alléluia pour Christ et l'Eglise! Nous nous consacrons 
pour que  l'Epouse se prépare. Frères et  soeurs,  c'est  très précieux.  Chaque membre est 
précieux devant le Seigneur, si tout se produit sous la Tête de Christ. 

Pour terminer, j'aimerais lire encore un verset: «  Car Dieu n'est pas injuste, pour oublier  
votre travail et l'amour que vous avez montré pour son nom, ayant rendu et rendant encore  
des services aux saints » (Héb. 6:10). Le Seigneur n'oublie pas le service et notre amour. et le 
récompensera. Chaque service accompli ainsi est utile à l'édification du Corps de Christ. 
« Et moi, je te dis que tu es Pierre, et que sur cette pierre je bâtirai mon Eglise, et que les portes  
du séjour des morts ne prévaudront point contre elle » (Mat. 16:18). Ce Pierrelà n'est pas le 
vieux Pierre qui a renié le Seigneur et était toujours si faible, c'est le nouveau Pierre, celui 
qui a reçu du Père la révélation que Jésus est le Christ. Si tu as cette révélation de Christ, tu 
vas aussi être appelé par le Père; et tu es une pierre pour l'édification de l'Eglise. Nous 
sommes tous de telles pierres pour la maison du Dieu vivant. Plus nous connaissons le 
Seigneur, plus nous serons édifiés et solidement liés ensemble pour devenir le lieu où Dieu 
demeure et pour que Christ ait sur cette terre un Corps vivant qui l'exprime et une Epouse 
pour laquelle il revient! Louez le Seigneur! N'estce pas un but merveilleux? Ne vautil pas 
la peine de se consacrer à  un tel but? Le Seigneur va vraiment se réjouir si  nous nous 
donnons tous à   lui  et   lui  disons tous:  « Seigneur,   j'ai  vu ce que tu veux faire et   je  me 
consacre à toi pour ce but! »
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